

Paris.—En Saint Remo, estacion favorita de ingleses, rusos y americanos, se ha desencadenado un ciclón que arrebató á varios niños que paseaban junto al mar, lanzándolos á gran distancia en el agua.

Pudieron ser salvados cinco, y dos perecieron ahogados.

Londres.—En Port-Arthur, arsenal y Puerto chino que está en poder de los rusos, han sido presos y fusilados siete espías japoneses.

Dice «La Correspondencia de Valencia»:

«El Gobierno tiene noticias de la agitación carlista que reina en algunas provincias de Levante y la prensa de Castellón lo confirma.

A las noticias que dimos ayer respecto al movimiento carlista en la vecina provincia, hemos de añadir hoy lo siguiente que leemos en un periódico de Castellón:

«Se asegura que en Villarreal, Alcalá de Chivert y otros pueblos de esta provincia se han repartido ó recibido nombramientos de jefes y oficiales carlistas.

Algunos de éstos, se asegura también, que se han negado á aceptar el empleo militar que se les ha conferido, arguyendo mayor antigüedad y méritos.

Un titulado sargento segundo de la pasada contienda civil, á quien se le confiere el empleo de general de división,

Las autoridades han redoblado la vigilancia cerca de los carlistas mas entusiastas por su causa.»

Cádiz.—Ha fondeado en nuestro puerto el vapor trasatlántico francés «Tonkin», destinado á la carrera regular entre Massella, la Nueva Caledonia y Australia.

Es un magnífico barco de 6,000 toneladas, impulsado por dos hélices gemelas, desarrollando 7,000 caballos de fuerza.

Vienen á bordo los jefes de la Compañía de las «Mensajerías Marítimas», propietaria del vapor, con personajes notables, banqueros é ingenieros franceses.

Entre ellos hay M. Carnot (Augusto) uno de los hijos del Presidente de la República asesinado en Lion.

—Los comandantes del yacht «Hohenzollern» y el aviso «Hela» visitaron hoy á las autoridades.

Están despachados ambos barcos, disponiéndose para zarpar con rumbo á Brunsbüttel, á la entrada del canal de Kiel.

Paris.—Asegúrase que está concertado el matrimonio de Don Jaime de Borbon con una princesa bávara, cuyo nombre no se cita. La cosa es posible, cuando menos porque abundan las princesas casaderas tanto en la rama real como en la rama ducal de Baviera.

«The Daily Mail» de Londres se hace cargo de la eventualidad de un alzamiento carlista en España, y considera que seria oportuna una intervencion colectiva de las grandes potencias europeas, en interés de España y de Europa.

El mismo periódico publica la noticia de que á instancias del Nuncio de la Santa Sede en Madrid, Leon XIII ha consentido en intervenir en la cuestion carlista propeniendo el enlace de don Jaime de Borbon con la princesa de Asturias.

## CASOS Y COSAS

Nuestros vecinos los franceses escriben mucho... por el correo, si hemos de creer los datos que publica un periódico relativos al consumo de papel necesario al Estado para la impresion de sellos, sobres sellados y bandas idem para impresos.

Se ha hecho á la fábrica el pedido para el año próximo. He aquí la noticia: 10.500 resmas de papel para sellos de correos, 500 resmas para sobres sellados y 2.500 para fajas para impresos.

De fijo que no tardará en aparecer un desocupado que calcule la extension de terreno que se podría cubrir con todas esas hojas de papel, puestas una á continuacion de otra, ó la altura de las resmas, colocadas en pila, ó algo tan curioso é interesante como eso.

Pero lo que de fijo no hay quien se atreva á calcular es el número de simplezas para las cuales han de servir de franqueo todas esas resmas de papel.

\*\*\*

No se puede jugar con armas ó jugar las armas, como creo que dicen los amateurs, ni aun en broma.

Y en prueba de lo dicho, referiremos lo ocurrido á un diputado francés, monsieur Maurice Lasserre, en el círculo Volney, de Paris, al cual pertenece como socio.

En la sala de armas del círculo monsieur Lasserre se puso á tirar al florete con un consocio.

En uno de los asaltos, la hoja del florete de éste se partió, y como la estocada había sido dirigida violentamente, el hierro penetró en el cuerpo del diputado, produciéndole una herida grave en la tetilla derecha.

Y así se ha dado el caso original de que un arma blanca *despuntada* fuera más temible que antes de perder la punta, y el caso extraordinario de que resultaran batiéndose de veras quienes sólo por pasar el rato cruzaban sus armas.

Un Gedeon que se presta al caso lee esta noticia y dice:

—Por eso prefiero yo las armas de fuego. ¡Si en vez de ejercitarse batiéndose á florete se hubieran batido á pistola, en nada hubiese agravado los disparos el que se despuntara una de las armas!

\*\*\*

El reporterismo norteamericano, célebre desde hace mucho tiempo por el lujo y la rapidez de sus informaciones, ha realizado prodigios durante la guerra entre España y los Estados Unidos.

Uno de los grandes diarios de Nueva York recibia exclusivamente para él, de Key-West, 25.000 palabras diariamente, lo que, á razon de 25 céntimos por palabra, constituia un desembolso diario de 1,250 francos.

Mientras ha durado la guerra, cada uno de los diarios norteamericanos ha hecho sacrificios enormes para estar mejor y más rápidamente informado que sus colegas. Todos los correspondientes tenían un crédito enorme abierto á su nombre en las casas de banqueros de las respectivas poblaciones, y habian recibido la orden de colocarse en primera línea en cuantas ocasiones se presentaran.

Se menciona como un prodigio de actividad lo hecho por una de dichas publicaciones, la cual, tres minutos

después de haber recibido un despacho de su corresponsal dando noticia de la declaracion de guerra, ponía en circulacion por las vías públicas una edicion especial en que se anunciaba el hecho.

\*\*\*

En las grandes maniobras:

—Señor coronel, ya no tenemos cartuchos.

—¿Se han concluido todos?

—No queda ni uno.

—Entonces convendria que cesara el fuego. Voy á consultarlo con el general.

## ASUNTOS DEL DIA

### EL DESENLACE

Estaba previsto. Desde el gefe del gobierno al último de los individuos de la mas hostil minoria: desde el banquero al mendigo, desde el sábio al ignorante, del alto al bajo, del grande al chico, no había en España ni fuera de ella una sola persona que no abrigase en la mente la idea de que la paz se firmaría con ó sin protesta y de que al ratificarse, esta pobre patria tan padecida y vejada, perdería en absoluto su poder colonial.

Los hechos han confirmado aquellos tristes augurios. Cuba, Puerto Rico, Filipinas, todos aquellos territorios que en medio de nuestras luchas internas y de nuestras pequeñas de bandería, ofrecíanse como rico venero que un día nos colocase en camino de salvacion, aquellas islas, ricas, fértiles y á poca costa florecientes, las hemos perdido para siempre y el genio de Colon y el arrojo de Magallanes resultan infructuosos para la noble patria que les alentara en sus empresas gloriosas.

Un pueblo venido ayer á la civilizacion con la ayuda de Francia y la nuestra, un pueblo que pretende el primer puesto entre las naciones civilizadas, una república *modelo de democracia*, un país que tuvo la osadía de levantar bandera en nombre de la humanidad para defender á sus protegidos los asesinos de la manigua, es el que nos despoja de nuestros bienes, el que sepulta nuestras naves en el Océano, el que pretende haber vencido á un ejército cuya historia envidian los mas bravos y aguerridos y el que afianzándose en sus millones y alentado por la incomprendible indiferencia de la vieja Europa y la proteccion de Inglaterra, nos arrebató nuestras colonias arrojándonos como compensacion un puñado de dollars, acaso para aguardar la afrenta, acaso para disfrazar su accion cínica y mostrarnos ante el mundo como un pueblo degenerado que vende su territorio.

No hay en verdad ejemplo de expoliacion como este que registra la historia en las postrimerias del siglo XIX, tras eternos años de empeñadas luchas para cimentar los principios del derecho y de las leyes de justicia.

Para formar idea del desastre experimentado baste un dato que telegrafian de Paris.

España, esta pobre España tan digna de consideracion por su hidalguia y su pobreza, se ha visto obligada á pagar cuatro veces mas que satisfizo Francia á Alemania después de sus derrotas del 70.

¡A qué tristes consideraciones se presta este elocuente dato!

Pero no son estos momentos para

abandonarse al dolor y á la desesperacion. El mal está causado: nuestra desgracia confirmada: realizado el sacrificio. No pensemos mas en ello: despartemos de esa horrible pesadilla: sacudamos nuestros miembros entumecidos; recobremos la calma y la energia y acudamos al trabajo, fuente inagotable de bienestar, piedra de toque, panacea infalible única en que podemos confiar para salvarnos de los peligros que nos amenazan.

Francia, Holanda é Italia se salvaron cuando mas postradas se hallaban: Polonia pereció cuando pudo aun regenerarse. Sigamos el ejemplo de los primeros y huyamos de la catástrofe que se proporcionó la última y ya que por nuestra desdicha hemos sido vencidos y despojados, reorganicémosnos, regenerémosnos y trabajemos con fé, con resolution y con heroismo para mostrar un dia altiva la frente que abatida por el dolor se inclina ruborosa.

## Gacetilla

En el juicio oral celebrado esta mañana contra Antonio Mata Sans por insultos y amenazas á un agente de la Autoridad, practicadas las pruebas y oidos los testigos, el ministerio fiscal ha pedido para el procesado dos meses y un día de arresto mayor, accesorios y costas, y la Defensa ha solicitado la libre absolucion del procesado.

\*\*\*

Por sentencia recaida en el juicio oral verificado el dia 1.º del actual sobre reincidencia de la defraudacion de los derechos de consumos, se ha impuesto al procesado tres meses once dias de arresto mayor, multa de 228 pesetas é indemnizacion de 114 pesetas.

\*\*\*

Para el dia 9 está señalada la vista de la causa contra Francisco Pons Pons sobre hurto.

Según nos comunica en una circular la Comision permanente de Exposiciones del ministerio de Fomento, los artistas, industriales y agricultores que deseen concurrir á la Exposicion Universal de Paris de 1900, pueden obtener gratuitamente las solicitudes de inscripcion que al efecto deben suscribir, en las Cámaras de Comercio y Agrícolas, Sociedades Económicas de Amigos del País y Consejos provinciales de Agricultura, Industria y Comercio de las respectivas provincias.

El plazo concedido para dicha inscripcion terminará el 31 del actual, por cuanto deben remitirse dichos documentos por todo el mes de enero de 1899 á la aprobacion de la Direccion francesa del Certamen.

En los diarios del Departamento de Cartagena hemos leído que, por Real orden de once del pasado mes, ha sido nombrado ayudante del Distrito Marítimo de Sta. Pola, nuestro amigo don José Hernandez Meroño, que hasta la fecha ha desempeñado dicho destino en esta Comandancia de Marina.

En reemplazo de dicho Sr. Hernandez, ha sido también nombrado el alferoz de fragata graduado, D. Antonio Rodriguez Medina, que se hallaba de ayudante en Huelva.

En la cuarta plana, empezamos á publicar el Reglamento para la pesca de «bon», que desde primero del actual mes ha empezado á regir.